
第１回須賀川市教育委員会 会議 

・平成３１年１月２３日（水曜日） 

・市役所庁舎４階大会議室Ｃ 

議事日程第１号 

          平成３１年１月２３日（水曜日）午後３時３０分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 報告第 1号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

 出席者（５人） 

      教育長            森合義衛 

     １番委員          阿部昭光 

     ２番委員          小松英子 

     ３番委員          関根真吾  

     ４番委員          須田由利子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          佐藤忠雄 

     文化スポーツ部長      安藤基寛 

     教育総務課長        和田 靖 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         鈴木行宏 

     生涯学習スポーツ課長    西澤俊邦 

               

事務局職員出席者 

     教育総務課課長補佐     古川一夫 

     学校教育課主任指導主事   渡辺和也 

     

○ 教育長（森合義衛）第１回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時３０分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日 1日と決定する。 

 

  



日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から前回の教育委員会会議以降の教育行政の状況等について、

報告をさせていただきます。 

   

１ 市内中学校男子生徒の自死に関する提訴について 

すでに教育委員の皆様には電話にて連絡をさせていただき、ご存知かと思います

が、市内中学校男子生徒が平成２９年１月に自死した件に関して、昨年１２月２０

日、生徒の両親が、本市と当時の担任及び部活動顧問の２人の教諭に対しまして、約

７，６７４万円の損害賠償を求める訴訟を福島地裁郡山支部に起こしました。 

訴状によりますと、男子生徒が自死したことに関して、いじめ防止や適切な措置を

取らなかった２人の教諭と本市に重大な責任があるとしているところでありますが、

本市といたしましては遺族に対し、これまでも誠意を持って対応してきたところで

あり、提訴に関しましては、訴状の内容を十分に検討した上で対応して参りたいと考

えております。 

 

２ 中学生による模擬議会の実施について 

中学生による模擬議会が、いよいよ３０日（水曜日）に迫ってまいりました。昨年 

末までに、各中学校から出された質問について、重なり等を避けるための調整を行っ 

た上で、各担当課へ依頼したところであります。 

参加する生徒にとっては、議会制民主主義を理解する貴重な学習の場となるとと

もに、本市にとりましても次世代を担う中学生の意見を聴くことができる貴重な機

会でありますので、有意義な模擬議会となるよう運営に努めてまいりたいと考えて

おります。 

委員の皆様には、ぜひご出席いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

３ 小中学校の第３学期始業式の実施及びインフルエンザの発生状況について 

小・中学校の第３学期始業式が１月８日（火曜日）に行われました。当日の欠席者 

は、小学生１０９名、中学生１１０名でありました。 

このうちインフルエンザ罹患による欠席者は、小中学校合わせて３０人でありま

したが、徐々に罹患者は増加しており、１月１５日（火）からは第三小学校４学年の

繰り上げ下校、白方小学校１学年の学年閉鎖など、拡大防止策を講じる学校も出てき

ております。今後、さらに流行することが十分に考えられるため、教育委員会といた

しましても、各学校に注意喚起を指示するとともに毎日の発生状況を把握し、適切に

対応してまいりたいと考えております。 

 



４ 子どもたちの活躍について 

１２月の教育委員会会議後の子どもたちの活躍について報告いたします。 

１月１２日（土曜日）、１３日(日曜日)の両日、山形県酒田市営国体記念体育館で

開催されました第２７回ルーセントカップ東北中学校ソフトテニスインドア大会に

おいて、第二中学校ソフトテニス部が男子団体の部で第２位の成績を収め、３月２９

日(金曜日)～３１日（日曜日）にかけて、三重県四日市市で開催されます全国大会に

出場することになりました。全国大会でのさらなる活躍を期待しております。 

 

５ 第５８回新春書道展席書大会について 

去る、１月５日(土曜日)、須賀川アリーナにおきまして、第５８回新春書道展席書 

大会が開催されました。 

  市内の小・中学校から出品された全３４２点の作品の中から、一次審査を通過した 

 ２００名のうち、残念ながら２名が欠席となりましたが、１９８名の小・中学生が、

各学年に与えられた課題に取組み、限られた時間の中で堂々と書き上げました。 

  当日は、杉岡一郎審査委員長をはじめ、６名の審査委員による厳正な審査の結果、

須賀川市長賞、市教育長賞などの特別賞２４点、推薦２６点、金賞１５０点が選ばれ、

１８日（金曜日）に特別賞受賞者表彰式が開催されました。 

  なお、選ばれた作品は、新春書道展として１月１９日(土曜日)、２０日(日曜日)の  

２日間、市民交流センター「tette」において展示されたところです。 

 

６ 平成３１年須賀川市成人式について 

平成３１年須賀川市成人式が、委員の皆様をはじめ、多数の御来賓の方々の御臨席 

を賜り、去る１月１３日(日曜日)に挙行することができました。 

今年の成人式該当者数は、男性５０２名、女性３９１名、計８９３名でしたが、当  

日は、男性４０６名、女性３２２名、計７２８名の出席があり、81.52％の出席率で、

昨年の 79.90％を 1.62ポイント上回ることができました。 

式典は、大きな事故もなく無事に終了することができました。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

     

日程第３ 報告第 1号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 報告第 1 号 教育委員会の権限事務に係る教育長

の臨時代理についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 



○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第 1号については、原案のとおり了承

する。 

 

  以上により、本日の日程を終了し、第１回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣言

する。 

（午後３時４５分 閉会）  



（ 平 成 ３ １ 年 第 １ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後４時３１分 終了） 

 

１ 須賀川市教育委員会「平成３１年度 学校教育の重点（案）」について 

    （菅野学校教育課長説明） 

２ 卒園・卒業式、入園・入学式について 

   （菅野学校教育課長説明） 

３ 平成３１年度学級編制について 

    （菅野学校教育課長説明） 

４ 学校評議員懇談会について 

（菅野学校教育課長説明）   


